

9 de mayo 2017

Noticias Comunidad de Madrid

Noticias Nacionales

Noticias internacionales

Hacia un nuevo Beti-Jai... EL MUNDO, 9 de mayo



Graderío del frontón Beti-Jai, inaugurado en 1894 y considerado el más antiguo del mundo. SERGIO GONZÁLEZ-VALERO

Hacia un nuevo Beti-Jai

Culmina la primera fase de rehabilitación del histórico frontón tras más de un año de obras

ANA CARO MADRID

Ayer por fin se levantó la lona que cubría la fachada del Beti-Jai. Más de un año de obras y 2,8 millones de euros de presupuesto han sido necesarios para culminar la primera fase de rehabilitación del histórico frontón madrileño, inaugurado en mayo de 1894 y considerado el más antiguo del mundo.

Entre los edificios residenciales de la calle Marqués de Riscal, en

pleno Chamberí, se encuentra un bien de interés cultural con más de un siglo de historia que muchos madrileños quizá no conozcan, pues lleva décadas abandonado. En palabras del concejal de Economía y Hacienda del Ayuntamiento de la capital, Carlos Sánchez Mato, el espíritu de esta recuperación es «conservar el patrimonio para los madrileños y las madrileñas», aunque no se conozca todavía el

uso al que se va a dedicar cuando las obras queden finalizadas.

Además de la ponencia del concejal Sánchez Mato y del edil del distrito de Centro, Jorge García Castaño, la arquitecta encargada de la obra explicó las múltiples dificultades a las que se han enfrentado hasta lograr los objetivos primordiales: la recuperación de la fachada, profundamente castigada por el tiempo y las condiciones meteorológicas;

y reconstruir la estructura de una manera fiel a lo que fue el Beti-Jai en su inauguración.

«Este éxito no es sólo atribuible a este equipo de Gobierno», declararon los representantes municipales. Así, reconocieron la lucha durante décadas de colectivos ciudadanos como la Asociación de Vecinos El Organillo, la Plataforma Salvemos al Frontón Beti-Jai de Madrid o la Asociación Madrid,

Ciudadanía y Patrimonio, todas con una nutrida representación durante la visita de este lunes.

Desde la Plataforma Salvemos el Frontón Beti-Jai y Madrid, Ciudadanía y Patrimonio, se sienten «satisfechos por el actual desarrollo de las obras» y apuestan por su continuidad pero, según estos grupos, aún quedan flecos por concretar. En primer lugar se muestran «muy preocupados» por la aprobación municipal del futuro Plan Especial que, en palabras de estos colectivos, «permitirá a los futuros concesionarios adaptar la restauración del Frontón a sus intereses económicos en lugar de como Bien de Interés Cultural». Además, rechazan de plano una de las ideas que se barajan, cubrir la superficie del frontón, al considerar que «pervertiría su concepción inicial en aras de una inequívoca explotación económica».

Los ediles de Ahora Madrid, por su parte, aseguraron que «no se va a desandar el camino recorrido» y que el Beti-Jai constituirá un espacio indudablemente público. «No se va a privatizar», zanjó Sánchez Mato, sin especificar los futuros usos de la edificación. Tal y como explicó el concejal, será el área de Cultura y Deportes y el equipo del distrito los encargados de, a su debido tiempo, informar sobre ese asunto. En lo concerniente a la hipotética cubierta del edificio, García Castaño rompió una lanza a favor de la idea, aludiendo a las condiciones meteorológicas y los problemas de ruidos en la zona.